
Conseil de quartier Saint Blaise
Compte rendu réunion du 3 juillet 2023

…………

Étaient présents-es : Marc Collet, Véronique Bernard, Marie-Amélie Boulin, Martine Birling, Gérald
Thomas, Viviane, Laurent-Delagrange, Hafida Kassidi

Absents excusés : Annie Ouvrard, Dominique Broszkiewicz,Michel Briantais, Francois Hen, Clara Huyn,
Josette Legrand, Franck Bourdais

Invité : Le Goff Christine

1 – RETOUR REUNION WIKI VILLAGE
Le 30 mai, le CDQ Saint-Blaise à été invité par l'équipe Wikivillage pour une présentation du projet
Présentation du projet :
adresse , 2 rue de Srebrenica, 75020 Paris
7500 m2 sur 6 étages .
Ouverture prévisionnelle courant 2023, début 2024,
WIKIVILLAGE a été pensé comme un village vertical dédié à l’innovation sociale et environnementale,
Des espaces de bureau (40 m2 à 800 m2 à louer), des lieux de production, des salles de réunion, un
restaurant,
espaces dédiés coworking,
Une visite du quartier a été effectuée, afin de faire découvrir le quartier aux responsables du projet,
Le CDQ et le Centre social Soleil Blaise ont émis, quelques pistes pour permettre une synergie avec le
quartier.
Promouvoir l'emploi local, auprès des demandeurs du quartier,
Des possibilités d'utilisation d'espaces disponibles, à destination des associations locales.

2 – RETOUR REUNION REAMENAGEMENT PLACE BILAL BERENI »
Retour sur la réunion, du 14 juin 2023, place Bilal Berreni,
Mr Michel Roger (délégué au Maire du 20e en charge de la voirie )
Le but de cette réunion sur site, étant, de libérer la place des stationnements sauvages, des voitures
automobiles, camions de livraison, etc.
Il a été décidé par la mairie de la création d'une place livraison pour camions de grands volumes
(Franprix,  Emmaüs  Coup de  main,  Boulangerie,  etc.,)  qui  sera  situé  en  vis-à-vis  de  Franprix,  sur
l'espace trottoir. L’accès étant primordial, de surcroît unique, pour accéder au centre de ces grands
ensembles du quartier Saint Blaise, cette place de livraison devra être assez large pour qu’un seul
camion n’entrave pas, voire ne bloque pas, toute la circulation des véhicules notamment celle des
pompiers, des ambulanciers, des éboueurs...
Afin d’améliorer la vocation d’îlot de fraîcheur de la place Bilal Berreni, et la gestion de l’eau dans le
quartier, il est également suggéré, que cette place particulièrement minérale et imperméable, soit
mieux végétalisée, dans la mesure du possible en pleine terre.



Les membres du CDQ, rappellent toutefois que cet espace est le seul disponible pour l'organisation
des manifestations festives (Brocante, fête du quartier, spectacle etc,) avec comme impératif de ne
pas empiéter sur l'espace de la place Bilal Berreni dédié à ces activités.

Sujet non abordé lors de notre visite avec Mr Roger, l'installation d'un endroit fraîcheur pendant l'été,
surtout en période de canicule, comme cela a déjà existé dans le passé ? (Gérald Thomas)

3 – RETOUR REUNION SUR « SANTE ENVIRONNEMENTALE »
Le CQ été invité à participer à un atelier sur la Santé environnementale à Paris. Il était organisé
dans les locaux de la maison des Fougères le 20 juin. L’atelier Santé Ville est un dispositif public
destiné à la coordination des politiques santé dans un quartier politique de la Ville. L’objectif est de
développer des méthodes de travail pour mettre en place des dispositifs adaptés aux besoins de la
population locale.
Les objectifs portent sur la mise en place de réseaux, l’accompagnement des acteurs locaux et

l’adaptation des politiques sanitaires au public concerné. Lors de la rencontre, les thèmes abordés
ont notamment évoqué l’environnement de l’habitat (absence d’espace, isolation des locaux, le
choix des produits utilisés,..), la nutrition des familles (l’accès au bio, le développement des jardins
partagés...), les modes de déplacement au quotidien (transport en commun, vélos,etc...), la prise
en charge des enfants handicapés...
Durant 2 heures, les échanges ont été nourris et l’ensemble des participantes a su faire part avec
beaucoup d’enthousiasme de son expérience dans les quartiers.

4 – POINT BUDGET CDQ SAINT-BLAISE
Le budget des CDQ de Paris 20e, est de :
30000 € décomposé en 15000 € de budget de fonctionnement, et 15000 € d'investissement,
Utilisation du budget 2023 :

 

DATE
LIVRAISON

DESCRIPTION MONTANT
BI BF

à venir Affiche CQ Saint Blaise  400,00
11/5/2023 Prestation organisation et coordination "du taff pour St-Blaise"  500,36
1/5/2023 Paragon - impression affiches et flyers forum pour l'emploi  353.10

11/6/2023 Nocturbaines - petits oiseaux production  800,00
13/9/2023 Pièces Montées - sportives extraordinaires  1500,00

    
    
    
    
    
    
    

TOTAL IVST 0,00

TOTAL FONCT 3200,36

 



5 – Divers .

École Anne Sylvestre .
Visite le 04 juillet 2023, compte rendu à la réunion du 11 septembre 2023,

Liste diffusion cdq .
Point reporté le 11 septembre 2023

Mutualisation imprimante avec Cdq RPL .
Le test de l'imprimante est positive ce soir, il reste le test du scanner.
Point définitif le 11 septembre 2023

Affiche CdQ ST Blaise .
Le  choix  étant  fait,  un  premier  affichage  est  prévu  pour  annoncer  notre  prochaine  réunion  de
septembre, (Gérald, François, Dominique)

Signatures pétition La Poste .
Environ 500 signatures à ce jour.

Fête de Noël /CdQ Gambetta
Il a été décidé de ne pas répondre positivement à cette demande.

Hors ordre du jour.
Le 56 rue Saint-Blaise, est venu présenter un spectacle « Le fleuve Volga »
Madame Le Goff Christine, conteuse, présente son spectacle qui aura lieu le 7 Octobre, dans l'espace
56 rue Saint-Blaise,
Une séance unique, pour un public de plus de 12 ans, 60 spectateurs,
Madame Le Goff sollicite une subvention de 500 €
Dans  l'attente d'un document,  décrivant  le  projet,  et  du devis,  le  CDQ reporte  sa  décision,  à la
réunion du 11 septembre,

La réunion est levée à 21h30, l'ordre du jour étant épuisé. Prochaine réunion le Lundi 11 septembre
2023 A
19H


